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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和２年７月２９日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎１１階１１０３会議室に招集さ

れた。

１ 定例教育委員会議案案件

第４４号議案 令和３年度使用小学校用教科用図書の採択について

第４５号議案 令和３年度使用中学校用教科用図書の採択について

第４６号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委員の解嘱並びに委嘱

について

第４７号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について

２ 出席委員

高橋教育長 平松委員 加藤委員 鈴木委員 野田委員 土川委員 浅野委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

野中教育文化部長 堀教育文化部次長 中村総務課長 春日井学校教育課長 森学校給

食課長 岩田生涯学習課長 坂井田スポーツ課長 市原教育指定管理課長 木村図書館

事務局長 竹田博物館事務局長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

長村総務課専任課長 平山総務課主査

６ 傍聴者

  ２名

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分開会を宣言）

ただ今から、７月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を野田委員

と鈴木委員のお二人にお願いいたします。それでは、６月の定例教育委員会の会議録が

お手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。 

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、６月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第４４号議案 令和３年度使用小学校

用教科用図書の採択について及び第４５号議案 令和３年度使用中学校用教科用図書の
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採択については関連がありますので、一括で審議します。ご説明をお願いします。

春日井学校教育課長

第４４号議案 令和３年度使用小学校用教科用図書の採択について、別紙案を添えて教

育委員会の審議に付するものであります。提案理由は令和３年度に使用する小学校用教

科用図書を採択するため本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）続きま

して、第４５号議案 令和３年度使用中学校用教科用図書の採択について別紙案を添え

て教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は令和３年度に使用する中学校

用教科用図書を採択するため本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よ

ろしくご審議をお願いいたします。

高橋教育長

  何かございませんか。

委員

  採択地区協議会の委員及び調査研究委員会の研究員に選ばれた方はどのような方ですか。

また、出版会社との関係についての確認はどのようにしていますか。

春日井学校教育課長

  採択地区協議会の委員は規約の中で決まっており、関係市町の教育長３名、教育委員会

関係者、校長代表、教員代表、保護者代表で構成されており、調査研究委員会の研究員

は各教科、約５名で構成されております。また、全ての委員、研究員において、出版会

社との関係がないことを書面で宣誓したものを提出してもらっています。

委員

  教科書検定に合格した全ての教科書において研究されているのですか。

春日井学校教育課長

  先ほどの説明では選定された１社のみについてでしたが、合格した全ての教科書につい

て選定種目の観点から洗い出しがされ、検討されたうえで選定されています。

委員

  理科について、選定した教科書には珍しい映像資料もあるとのことでしたが、B5 判は小

さくて見づらいように思われますが、どのように評価をしたか教えてください。

春日井学校教育課長

  それぞれの教科の特性に応じて大きさについて評価しており、理科の場合、実験をしな

がら広げる場面もあるので、B5 判が適正であるとの検討がありました。また、小さくて

も見やすい配慮もしてあると報告がありました。

委員

  数学について、興味、関心の部分で優れているとのことでしたが、どういった点でしょ

うか。

春日井学校教育課長

  「とびら」の部分で実社会とつながるような写真や資料を取り入れて、興味、関心を引

く工夫がされているところが優れている部分の１つであると聞いております。

委員

  地図について、デジタルコンテンツが取り入れられていますが、優れている点はどうい

ったところでしょうか。

春日井学校教育課長
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  二次元コードを使って資料や映像を見ることができ、家庭でも見ることができるので家

庭学習でも活用することができます。

委員

  選定種目の中で、「あいちの教育の基本理念」との関連とありますが、これはどんなもの

なのでしょうか。

春日井学校教育課長

  あいちの教育の理念としては、平成２８年度から令和２年度までの５年間で「あいちの

教育ビジョン２０２０」が策定されており、基本理念として、自らを高めること、社会

に役立つことを基本的視点として、あいちの人間像をめざすとあります。

委員

  それは他の都道府県と比べて違うものなのでしょうか。それとも学習指導要領が根本に

あるので都道府県ごとの違いはあまりないのでしょうか。

春日井学校教育課長

  めざすあいちの人間像として、ほとんどがどこの都道府県においても同じようなものに

なりますが、その中で、あいちを創る、という、ものづくりを推進する愛知県特有のも

のもあります。

委員

  保健体育について、動画資料がありますが、その点について評価はどういったものだっ

たでしょうか。

春日井学校教育課長

  各社、視覚的な工夫がされているとの報告がされていますが、動画の時間も問題となり

ます。５分以上のものもありますが、選定したものでは１分半から２分半までで収まっ

ており活用しやすく、また内容が教科書と一体感があり充実していると報告を受けてお

ります。

委員

  デジタルコンテンツが多く含まれる中で、機器を持ってなく見ることができない児童生

徒がいる場合のフォローは考えているのでしょうか。

中村総務課長

  現在１人１台の端末の導入を目指しているところであり、学校内においては全ての児童

生徒が見ることができるようになります。また、緊急時等の貸出も想定しており、以前

行ったアンケートの結果で、Wi-Fi 環境が整っていない家庭が約 1 割程度あるとの結果

でしたので、その様な家庭については LTE モデルの端末を貸出す予定でいます。

委員

  選定した出版社の一覧で、国語と書写や社会と地図で出版社が違っていたり、小学校中

学校で違っていたりしていますが、教科内や小学校中学校で同じ出版社の方が良いので

はないかとの議論はどのようなものでしたか。

春日井学校教育課長

  小学校、中学校については別で考えているため、同じ教科書でなければならないという

議論は一義的にはありませんが、使うとなって議論が進み、同じ方が、関連があって良

いという内容がでている可能性はあります。

委員
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  それぞれの教科書の良さを見て選定されていると理解すればよろしいでしょうか。

春日井学校教育課長

  そのとおりでございます。

高橋教育長

  他に何かございませんか。ご意見も尽きたようですのでお諮りをします。本議案に賛成

の方は挙手をお願いします。

各委員

賛成いたします。（全委員挙手）

高橋教育長

全員賛成ですので、第４４号議案 令和３年度使用小学校用教科用図書の採択について

及び第４５号議案 令和３年度使用中学校用教科用図書の採択について原案どおり可決

いたします。

春日井学校教育課長

  本採択につきましてお願いがございます。８月３１日までが各地区の採択期間となって

おります。公表はそれぞれの採択地区に影響を及ぼすということで８月３１日まで取り

扱いは十分ご注意をお願いします

高橋教育長

続きまして第４６号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委員の解嘱

並びに委嘱について、ご説明をお願いします。

岩田生涯学習課長 

第４６号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委員の解職及び委嘱に

ついて、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、一宮

市小中学校ＰＴＡ連絡協議会母親代表会役員改選のため、社会教育法第１５条及び第３

０条の規定により、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご

審議をお願いいたします。

高橋教育長 

  何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第４６号議案 一宮市社会教育委員及び一宮市公民館運営審議会委

員の解職及び委嘱について原案どおり可決いたします。続きまして、第４７号議案 一

宮市教育委員会後援名義の使用について、ご説明をお願いします。 

春日井学校教育課長

  受付番号第９号から第１３号について後援内容説明。

岩田生涯学習課長

  受付番号第６号について後援内容説明。

竹田博物館事務局長

受付番号第１号について後援内容説明。

高橋教育長

  何かございませんか。
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委員

  学校教育課受付番号第１０号について、学校で配布するものについて、企業の広告宣伝

がないか等の内容の事前確認はするのでしょうか。

春日井学校教育課長

確認をする予定はありませんが、岐阜市で配布したものを確認したところ、広告性はあ

りませんでしたので、そういった心配はないと判断しています。

委員

  生涯学習課受付番号第６号について、子育てトークとありますが、トークイベントを行

うのでしょうか。

岩田生涯学習課長

人形劇の劇団員の方々を交えて参加者の方々と子育てについてトークをすると聞いてお

ります。

高橋教育長

  他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第４７号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について原案どお

り可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願

いいたします。

報 告 事 項

中村総務課長

  令和２年度年教育委員行政調査の中止について、愛知県市町村教育委員会連合会第 54

回定期総会の書面決議について 

春日井学校教育課長

  令和にふさわしい中学生の制服について、令和２年度一宮市手をつなぐ子らの運動会の

中止について

坂井田スポーツ課長

市民大会等の中止について、第１９回いちのみやタワーパークマラソンの中止について 

木村図書館事務局長

パネル展示「原爆と人間展」の開催について

そ の 他

中村総務課長

  ８月・９月・１０月の定例教育委員会の日程について、９月の総合教育会議について

閉 会 宣 言



-	6	-

高橋教育長

  これをもちまして、本日の会議を終わります。
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

教 育 長

委   員

委   員


